



Akademisches  
Gymnasium Wien

# PROTOKOLL zur Sitzung des SCHULGEMEINSCHAFTSAUSSCHUSSES

am Dienstag, 13. September 2022

Beginn: 16.00 Uhr

Klasse 8A

Protokollführung: Lehrer\*innen-Vertretung

## I. Anwesende Personen:

- Direktion: Mag. Roland Schwimmer
- Schüler\*innen-Vertretung:
  - Matthias BÖTTCHER, 8A
  - Caroline KUTSCHERA, 7B
- Elternvertretung:
  - Elisabeth Attl (7A)
  - Susanne Fritthum (5C)
  - Caroline Riedler (5B)
  - Mag. Petra Tappeiner (3B)
  - Ruth Vcelouch-Kimeswenger (3C)
- Lehrer\*innen-Vertretung:
  - Mag. Heidemarie Amon
  - Mag. Julia Duller
  - Mag. Katharina Krebs

## II. Begrüßung

- **Wahlen im SGA im Sj 2022/23**
- **Protokoll der letzten Sitzung angenommen**
  - Bitte der EV > auf die Homepage (von Mai) stellen
- **Information zu Schulanfang:**
  - Corona-Testungen:
    - Freiwillige AGT für zu Hause am Freitag ausgeteilt
    - PCR-System nicht mehr existent an Schulen

- Keine Testungen vorgesehen; außer: DIR darf Maßnahmen setzen (AGT und Maskenpflicht - MNS in US, FFP2 in OS)
  - Wichtig ist Normalität an der Schule zu wahren
  - Symptomfreie Personen dürfen in die Schule kommen; diese Personen müssen FFP2-Maske tragen
  - 4 Szenarien; im Moment Szenarium 2; Gesundheitsministerium gibt die Maßnahmen, falls notwendig, vor;
  - Schulschließungen soll es nicht geben
  - Meldepflichtige Krankheit > sobald Meldung die Schule erlangt, werden Maßnahmen eingeführt
  - Für Exkursionen: Corona muss in Stornoversicherung vorhanden sein
- Schüler\*innen-Zahlen:
    - In den letztjährigen 4. Klassen sind doch mehr Schüler\*innen weggegangen
    - Andere Schüler\*innen aufgenommen; pro neuem SuS ca. 1,5 Stunden mehr für die Schule an Stunden > so können Teilungen aufrecht erhalten werden; z.B. Ethik
    - 626 Schüler\*innen wurden gestern an die BD gemeldet
    - es gibt noch einige Plätze in manchen Klassen; andere Klassen sind bereits voll besetzt
    - 90 Plätze für die 1. Klassen
- Reifeprüfung 2. Termin
    - Mündlicher RP-Termin: 14.10.2022
    - VWA-Präsentationen am selben Termin
- Laptops:
    - Werden bestimmt kommen; Termin allerdings noch nicht kommuniziert;
    - Ungewiss ist die Lieferung der Geräte der 2B
    - Ein finanzieller und auch administrativer Aufwand
- Digitale Grundbildung:
    - Frage der EV: Wie arbeiten Klassen ohne Geräte?
    - Im EDV-Raum und in den Unterricht integriert
    - Medienkompetenz
    - Betrifft auch den Stundenplan: US hat mehr Stunden auch am Nachmittag, da Digitale Grundbildung ein Pflichtfach ist
    - Eine Stunde mehr Unterricht führt schlussendlich dazu, dass es mehr NM-Unterricht gibt
    - EV: Fall 3C > Förderstunden an den Rand? ADMIN: Geht sich manchmal einfach nicht aus
- Lehrer\*innenmangel:
    - An unserer Schule konnten wir die offenen Stunden durch Überstunden abdecken
    - Student\*innen je nach Ausbildungsgrad nicht in der OS einsetzbar
    - Signale der BD: in Mangelfächern soll es möglich sein auch Bachelor-Student\*innen in der OS einzusetzen (Physik etc.)
    - Student\*innen sollten aber trotzdem die Möglichkeit haben ihr Studium fertigstellen zu können
    - Förderstunden nach Schulstufen eingeteilt (Mathematik, Latein und 2. Lebende FS)
    - „Fassmann-Stunden“ eingestellt, auch EU-Förderstunden gibt es nicht mehr

- Termine für die Reifeprüfung:
  - 05.06. + 07.06 + 09.06 + 12.06, bei Bedarf auch 13.06.; Maturafeier dann am 13.06.2023
  - Sprachreise findet im selben Monat statt, Stellungen werden natürlich berücksichtigt (Liste wird an DIR geschickt)

### III. Anliegen der Elternvertreter/innen

- **Nachhilfeliste** wäre auch dieses Jahr sehr hilfreich
  - Schüler\*innen werden eine Liste erstellen
  - Liegt dann wie immer bei Frau Nekula im Sekretariat auf
  - Anregung von Lehrer\*innen holen, welche Schüler\*innen wären besonders hilfreich
  - Am besten nach den Herbstferien
  - Vielleicht reicht ein Update, um die Liste bereits früher veröffentlichen zu können
- **Wanderklassen**
  - Wenn möglich keine Patenklassen, da die 1. Klassen ihre „Buddies“ nicht finden können
  - Sehr emotional behaftetes Thema (viele wollen eine Patenklasse und hatten noch nicht die Möglichkeit)
  - Versuch im nächsten Jahr, ob es möglich wäre, zwei Klassen zu einer Wanderklasse zu machen
- **Schulball, Jahresbericht:**
  - 8. Klassen sollten bis Freitag pro Klasse ein Thema via Powerpoint präsentieren und abstimmen, um die Location buchen zu können
  - Mai-Termin
  - 12. Oktober: Hauptsitzung; dort wird versucht Eltern für das Komitee zu gewinnen, Ziel wäre es 2-3 Eltern dafür begeistern zu können
  - Jahresbericht: Florian PRAMMER hat es letztes Jahr gegen ein Honorar gemacht; Ziel wäre es, ein Team zu schaffen
  - Letztes Jahr: Koll. LEHNE, Koll. FOLIE, Koll. MAYRDORFER, Koll. BAUR
  - Ein wichtiges Element der Schule
  - Junge Kolleginnen im neuen Dienstrecht womöglich integrierbar
  - Sehr viel Material kommt jährlich zusammen
  - Zeitplan: pädagogische Konferenz (06.10.22)
  - Ziel: Team vor den Herbstferien finden um mit EV ein Vorgespräch zu führen
  - Hauptarbeit im Mai
- **Mitteilungsheft**
  - Es wurde vereinfacht – Kalendarium wurde entfernt, da es als weniger sinnvoll erachtet wurde
  - Unterschrift zur Hausordnung kann entfernt werden, da diese von den KVs extra eingesammelt werden
- **Historische Lehrer\*innen-Bibliothek**
  - Koll. Scharf würde gerne diese Bibliothek retten
  - Bräuchte finanzielle Unterstützung (Regale, Restaurierungsarbeiten etc.)
  - DIR: Keller ist feucht, dadurch ein großes Problem für diese Werke; Lösungen wurden nach Diskussionen aber noch nicht gefunden
  - Koll. Scharf hätte diese Werke gerne im gesamten Schulgebäude verteilt (Lehrer\*innen-Zimmer, Festsaal, Gänge)

- Direktion würde sich anbieten, aber es geht um ca. 15.000 Werke, die einen neuen, trockenen Platz benötigen würden
  - Koll. Scharf überlegt, einige Werke zu verkaufen, um damit die Restaurierung anderer Werke finanzieren zu können
  - Idee: Nationalbibliothek übernimmt „erhaltenswerte“ Werke; hier kam allerdings eine Absage
  - Dachboden als Lösung? Brandschutztechnisch wahrscheinlich nicht möglich
  - Kohn-Preis: Rednerin war von welchem Verein? EV: Könnte man Kontakt zu diesem Verein ermöglichen? Um Crowdfunding für diese Werke zu ermöglichen; LV: schickt Kontaktdaten an Frau Attl
  - Regale über willhaben.at wären abholbereit, aber wohin damit
  - Koll. Scharf ist wahnsinnig engagiert; ehemalige Koll., die diese Ausbildung gemacht hat und nun versucht, diesen Bestand zu retten
  - Frage ist: Wollen wir als SGA uns an diesem Projekt beteiligen? Oder zu teuer? Zu wenig Platz? Usw.
  - Schwierige Frage; wäre Schule idealer Ort? Können wir diese hier auch erhalten?
  - Wandtafeln der Biologie selbes Problem
- Koll. Basti – **Danke für die Unterstützung für die Unterbringung der Gastschüler\*innen!**
    - Sogar zwei Reserve-Familien
- **Flyer zur Förderung ukrainischer Schüler\*innen**
    - Frau Attl hat sich an diese Organisation gewandt
    - Leider sind sämtliche unserer Schulmaßnahmen nicht im Förderprogramm vorgesehen (Unterricht, Skikurse etc.)
- **Süßigkeiten im Automaten**
    - Bitte an Schüler\*innen: Bitte sucht euch „gesündere“ Alternativen aus
    - Automat-Betreiber wäre offen für Vorschläge
- **Bio-Kistl'**
    - Wäre „bio“ möglich? – ohne AMA-Förderung bei Adamah eigentlich nicht finanzierbar
    - Aber die Kiste des letzten Jahres wird bei Anbieter des Vorjahres weiterhin bestellt

#### IV. Anliegen der Schülervertreter/innen

- **Microsoft-Teams:**
  - Teams-Zeiten und Richtlinien sollen fixiert werden
  - Welche Kanäle sollen wann verwendet werden...
  - Sollte bis zu den Herbstferien fertiggestellt werden
  - Als Informationstool aber auch noch für Hausübungen von diversen Kolleg\*innen verwendet
  - Zeitverzögerung für Schüler\*innen aber ein Problem
  - EV: gut, dass die Teams abgedatet sind, um diese im Notfall sofort aktiviert zu werden
  - 1. Klassen haben bereits ihre Zugänge (E-Mail-Adresse usw.)
- **SV will Wahl abwarten, um konkrete Punkte präsentieren zu können**
  - Nach der Wahl wäre eine Klassensprecher\*innen-Sitzung wünschenswert
  - Unterstufensprecher\*innen-Wahl Unterstützung anbieten

- Sollen die US-Sprecher\*innen bei den SGA-Sitzungen anwesend sein, um in diese Aufgabe hineinwachsen zu können?
- Würde die Perspektive der anderen SGA-Parteien bereichern
- **Sportfest**
  - EV: Auffallend höfliche Schüler/innen
  - EV: Zeigen kaum Scheu
  - LV+EV: War sehr wichtig dieses Fest nachzuholen, für die US als auch für die anderen beteiligten Klassen > sehr gute Stimmung! Auch wettertechnisch würde sich der Herbst anbieten; allerdings können die Lehrer\*innen ihre Gruppen nicht vorbereiten
  - Muss für den Platz bezahlt werden? DIR+LV: Nein, für Schulen gratis.
  - Müll wurde brav von den Schüler\*innen entfernt

## V. Anliegen der Lehrervertreter/innen

- **Exkursionen und Aktivitäten:**
  - 1A Koll. Saunders > April > Kennenlerntage
  - 4B Koll. Wieser+ Koll. Staudner > Mooslandl im Mai
  - Koll. LAC+LAG 6ABC+7ABC > Griechenlandreise (22.06-29.06)
  - WAL+LAC > 7B > 04.10.-10.10.22 > Rom
  - F4A/FIPS4A > Bretagne (Besuch womöglich im Winter, Rückbesuch nach den Osterferien)
  - E5B > Koll. Zierler und Koll. Schwarz 19.09-23.09.22 (immer 1.-6. Stunde)
  - Anträge einstimmig angenommen
- England, Irland für die 7. und 8. Klassen; andere Alternativen zu UK?
- Kollegium wird diesen Punkt (Sprachreisen, Skikurse) besprechen
- Koll. Oedl: Verkehrsschilder fehlen in den umliegenden Straßen
  - Antrag des DIR an den Bezirksvorsteher
  - Bisher keine Rückmeldung
  - Weiteres Anliegen des DIR – ein Glascontainer und Plastik
  - EV: MA48 – Workshops > Hinweis für Kolleg\*innen

## VI. Termine

- DIR: Tag der offenen Tür am 11.11.22
- DIR: Elternsprechtag am 30.11.22 (15:00-18:00)
- DIR: Zweiter Elternsprechtag im Sommersemester? Aus Erfahrung wird dieser zweite Elternsprechtag eher weniger genutzt werden
- EV: Tag der offenen Tür: Auch wie jedes Jahr anwesend. Tisch für Jahresberichte etc.
  - INFOBLATT: Plan mit Daten der Schule
  - Anmeldung und Gespräche für die zukünftigen 1. Klassen
  - Hauptansprechpartner\*innen: Koll. Kattner, Koll. Gurevitz
  - Führungen der 8. Klasse durch das Schulgebäude
- Tag der Wiener Schulen (05.10.)
  - Schule wird geöffnet sein, aber keine Aktivitäten geplant
  - Klassentüren werden aber selbstverständlich für Besucher\*innen geöffnet sein
- Bitte der Eltern: Koll. Molnar wird gebeten, den Termin der EV-Hauptversammlung auf die Homepage zu stellen

- **Nächste Sitzung: 21.11.22 - 16:00**

## **VII. Allfälliges**

- Frau Attl zieht sich aus dem SGA zurück und wird den Vorsitz abgeben; bedankt sich für die tolle Zusammenarbeit;
- Verabschiedung und Danksagung

Leitung: Mag. Roland Schwimmer

Protokoll: Mag.<sup>a</sup> Julia Duller